
Condutor se apresenta após atropelamento

O motorista de 28 anos que atropelou e matou o ciclista Brendo Santiago de Oliveira, 20, em Santa Maria, no domingo,
apresentou-se à polícia ontem, para depor sobre o acidente. O ciclista sofreu um traumatismo craniano gravíssimo, com
afundamento de parte da cabeça e sangramento nasal. O condutor não prestou socorro à vítima e fugiu. Ele alegou que a
vítima atravessou a rua sem olhar, que não teve tempo de frear o carro e que deixou o local por medo de ser agredido por
testemunhas. Ele foi liberado, mas deve responder por homicídio culposo, com possibilidade de aumento da pena.
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Apreensão de drogas cresce
» PEDRO MARRA

A
s rodovias doDistrito Fe-
deral e Entorno tiveram
aumento considerável na
apreensão de drogas en-

tre 2017 e o primeiro semestre de

2021.Das cincomais confiscadas,
maconha, cocaína e anfetamina
apresentaramomaior quantitati-
vo.Osnúmeros fazempartedeum
balançoobtidopeloCorreiocoma
Polícia Rodoviária Federal (PRF).
Umdosprincipaismotivoséquea

capital dopaís faz parte da rota do
tráfico para esses entorpecentes,
transportados depaíses comoBo-
lívia, Peru e Paraguai para dois
grandes centros dedistribuição—
chamados de entrepostos—, em
GoiâniaeSãoPaulo.

No caso da maconha, a prin-
cipal apreendida, a quantidade
confiscada pelos agentes no pri-
meiro semestre de 2017 foi de
273kg. Neste ano, nomesmo pe-
ríodo, o total chegou a 3,4 tone-
ladas—aumentode1.100% (leia
Comparativo). Chefe do Núcleo
de Comunicação Social da PRF
em Brasília, PamelaVieira expli-
ca o motivo de o recolhimento
desse entorpecente ser maior:
“Pegamos muito mais maconha
porque ela tem valor menor de
mercado. Já cocaína tem valor
maior e é transportada emme-
nor quantidade. Ela é produzida,

principalmente, no Peru e na
Bolívia, entrando no Brasil por
duas rotas conhecidas: a Norte
— por Rondônia— ou a Centro-
Oeste, pelo Mato Grosso. Ela
passa pelo Distrito Federal e po-
de ser que fique aqui, para con-
sumo na região, ou encaminha-
da para o litoral, onde pode ser
enviada para outros países”.
Noprimeiro semestre do ano

passado, a quantidade de co-
caína apreendida surpreendeu
agentes da instituição. Em 12
de janeiro de 2020, na BR-050,
próximo a Cristalina (GO), po-
liciais encontraram cerca de

1,1 tonelada da pasta base da
substância no tanque de uma
carreta de óleo vegetal. Devido
à excepcionalidade do caso, a
quantidade recolhida pela PRF
na primeira metade deste ano
caiu 96%, com 47,3kg encon-
trados pelas equipes.
Na série histórica, que começa

em2017,aPRFapreendeuoequi-
valente a R$ 13,6milhões dema-
conha e R$ 59,7 milhões em co-
caína: 1g da primeira custa
R$ 1 emmédia, segundo tabela
da instituição, enquanto a mes-
ma quantidade da segunda vale,
aproximadamente, R$ 41.

ESTRADAS /Maconha foi oprincipal entorpecente transportadopormotoristasnoprimeirosemestredesteano, segundodadosdaPRF

Aniversário
do Judá
Com a pandemia, convidei minha fi-

lha Isabel emeus dois netos—Aurora, 7
anos, e Judá, 4— paramorar em casa. A
sala virou escola virtual, ciclovia, ateliê
de desenho, palco de teatro, pista de
dança, pista de corrida epista de skate.O
estrago é grande. Depois que passar a
pandemia, terei de fazer uma reforma
drástica nopiso.
Aurora e Judá são uma festa perma-

nente. Algumasvezes, tenhoa impressão
de que existem 10 crianças em casa.Mas
estou preocupado. A irresponsabilidade
dos governantes estendeu a crise sanitá-

ria, e é preciso um cuidado especial com
o desenvolvimento físico, cultural, social
e psíquico das crianças.
Ela gosta de jazz; ele, de rock and roll.

Aurora parece ter saído de uma acade-
mia de dança celestial: anda compassos
de bailarina, possui uma encantadora
graça natural. Judá parece ter saído de
uma caverna sideral: é bem-humorado,
pilhado, afetuoso, rebelde, instável,mar-
rento e igualmente encantador.
Ela gosta muito de um livro que de-

mos sobre a dança emvários países. “Es-
te dia é perfeito para ler um livro de dan-
ça”, comenta. Judá replica: “Este dia é
perfeito para não ler um livro de dança”.
Tem demanter a pose demau. Todavia,
na verdade, ele ama os livros, a leitura
tem hora para começar, mas não para
terminar. Sempre pedemais um.

Quando crescer, voumatriculá-lo em
uma academia de artes marciais, para
que aprenda a ter disciplina, a se con-
centrar e a canalizar a energia. Judá é vo-
luntarioso, independente e audacioso.
Sequer tomarum iogurte, nãopedepara
ninguém, empilha, perigosamente, duas
cadeiras e escala o armário até alcançar
o objeto de desejo.
Ele é do signo de câncer. É puro afe-

to, sujeito a trovões, chuvas e tempesta-
des no decorrer do período. Certa vez,
perguntei se a mãe era bacana, e ele
respondeu: “Sim, é bacana e não é uma
bruxa”. Mas, se quer macarrão e a mãe
nega para controlar o consumo exces-
sivo de alimentos que podem levar ao
sobrepeso, ele reage: “Eu não te amo,
você não me ama”. E sobe na escalada:
“Você nunca foi minhamãe”.

Sempreexplicamosparaelequequem
ama impõe limites; quem ama educa.
Gosta de correr, de lutar, de tocar bateria,
de assistir desenho animado e de comer
macarrão.Mas, depois de uma boa con-
versa,emumátimo, revêaposição:“Mãe,
mudei de opinião, te amo”. Na verdade,
essa é a grande questão de nossas vidas:
quemnos amaequemnãonos ama.
No sábado, Judá fez 4 anos e come-

moramos com uma festa temática, ins-
pirada no Chaves, fechada, sem convi-
dados. Eu fui oSeuMadrugae fiz sucesso
commeu chapeuzinho desabado. Con-
forme instruções da Aurora, cada um se
escondeu em um canto e, quando ele
acordou, nós o abraçamos e beijamos.
Brincou o dia inteiro. Os olhos dele bri-
lhavam de felicidade, o que nos deixou
feliz comsua alegria.

Há algumas semanas, Aurora disse:
“Minha vida era tão perfeita antes da
pandemia. Este coronavírus é um idio-
ta!” Esclareci a ela que existem persona-
gens mais idiotas. E que, talvez, o vírus
tenha vindo para nos ensinar o respeito
pelo meio ambiente, o inconformismo
com as desigualdades sociais e a solida-
riedade. Ela é veloz de inteligência e sen-
sibilidade, fez um desenho e escreveu
que acabar comovírus dependedenós.
A inocênciadascriançasestabeleceum

contraponto trágico com a pandemia.
DesdequeAurora e Judánasceram, inten-
sificou-seemmimocompromissodelutar
paraque tenhamummundomelhor. Para
mim, eles representam todas as crianças
domundo.Seiqueéutópico.Mas,mesmo
nospioresmomentos, eu acredito que os
deusessempre jogamseusdados.
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Emquatrodenovembrodedoismil e vinte, àsnovehoras, noEd. TorreMatarazzo -Av.Paulista, 1230, 20º andar -SãoPaulo (SP),Cep01310-901, sobpresidênciadoSr.HélioLimaMagalhães, realizou-se reuniãoordináriadoConselhodeAdministraçãodoBancodoBrasilS.A.(CNPJ: 00.000.000/0001-91; NIRE: 5330000063-8) com a participação dos Conselheiros André Guilherme Brandão, Débora CristinaFonseca, JoséGuimarãesMonforte, Luiz SerafimSpínola Santos, PauloRoberto Evangelista de Lima eWalderyRodrigues Júnior. TambémestiverampresentesaSra.LucinéiaPossar,DiretoraJurídica;oSr.CarlosHamiltonVasconcelosAraújo,Vice-presidentedeGestãoFinanceirae deRelações com Investidores, e oSr. CarlosRenatoBonetti, Vice-presidente deControles Internos eGestão deRiscos. (...) Na sequência,o Conselho de Administração (CA): 1. NOMEAÇÃO DE MEMBRO DO CA – nomeou o Sr. Fábio Augusto Cantizani Barbosa, a seguirqualificado, como Conselheiro substituto, para servir no curso do mandato 2019-2021, até a próxima Assembleia Geral de Acionistas, nostermos do art. 20, caput, do Estatuto Social do BB, em razão da renúncia do Sr. Joaquim José Xavier da Silveira em 11.9.2020, esclarecidoque o nomeado atende às exigências legais, regulamentares e estatutárias: Fabio Augusto Cantizani Barbosa, brasileiro, nascido em8.6.1978, divorciado, administrador e analista de sistemas, inscrito no CPF/MF sob o nº 074.379.967-40, portador da Carteira Nacional deHabilitaçãonº 00150158067, expedidaem18.6.2016peloDepartamentoNacional deTrânsito -SãoPaulo.Endereço:SAUN,Quadra5, LoteB, Edifício Banco do Brasil, Torre Sul, 15° andar, Asa Norte, CEP 70040-912 - Brasília (DF); 2. ELEIÇÃO DEMEMBRO PARADIRETORIAEXECUTIVA–elegeucomomembrodaDiretoriaExecutivadoBB,paracompletar omandato2019-2021, oSr.GustavodeSouzaFosse, emrazão da renúncia do Sr. Fabio Augusto Cantizani Barbosa ao cargo de Vice-presidente de Desenvolvimento de Negócios e Tecnologia, aseguirqualificado,emconsonânciacomoart. 21, incisoX,doEstatutoSocialdoBancodoBrasil, esclarecidoque oeleitoatendeàsexigênciaslegais e estatutárias: Vice-presidente de Desenvolvimento de Negócios e Tecnologia: Gustavo de Souza Fosse, brasileiro, nascido em14.5.1972, divorciado, bancário, inscrito no CPF/MF sob o nº 978.160.007.15, portador da Carteira de Identidade nº 873.205, expedida em15.10.2002, pelaSecretaria deSegurançaPública do estado doEspirito Santo. Endereço: SAUN,Quadra 5, LoteB, Edifício Banco doBrasil,Torre Sul, 15° andar,AsaNorte, CEP70040-912 - Brasília (DF); 3. ELEIÇÃODEMEMBROPARADIRETORIAEXECUTIVA– elegeu comomembro daDiretoria Executiva do BB, para completar omandato 2019-2021, a Sra. Santuza Bretas deAlmeida, em razão da eleição do Sr.GustavodeSouzaFosseparaocargodeVice-presidentedeDesenvolvimentodeNegócioseTecnologia,aseguirqualificada,emconsonânciacom o art. 21, inciso X, do Estatuto Social do Banco do Brasil, esclarecido que a eleita atende às exigências legais e estatutárias: Diretora deTecnologia:SantuzaBretas deAlmeida, brasileira, nascida em23.12.1966, solteira, bancária, inscrita noCPF/MF sob o nº 576.408.826-72,portadora da Carteira nacional de Habilitação nº 04042479446, expedida em 15.6.2020, pelo Departamento Nacional de Trânsito - DF.Endereço: SAUN, Quadra 5, Lote B, Edifício Banco do Brasil, Torre Sul, 15° andar,Asa Norte, CEP70040-912 - Brasília (DF); 4. COMBATEÀ CORRUPÇÃO E PREVENÇÃO À LAVAGEM DE DINHEIRO – tomou conhecimento da apresentação realizada pelo Sr. Ricardo Liáo,PresidentedoConselhodeControledeAtividadesFinanceiras (COAF), comcaráterde treinamentoparafinsdodispostonoart.42doDecreto8945/2016; (...) 5.DEMONSTRAÇÕESCONTÁBEIS3T20–aprovouasDemonstraçõesContábeis Individuais eConsolidadasdoBancodoBrasil, relativasao3T20; (...) 7.ESTATUTOSOCIALDOBANCODOBRASIL-PROPOSTADEREVISÃO–aprovouoencaminhamentodasalterações no Estatuto Social do BB para deliberação da Assembleia Geral de Acionistas. O Sr. Waldery Rodrigues Júnior registrou suaabstenção de forma a se elidir qualquer possível conflito de interesse em razão das funções inerentes ao cargo ocupado no Ministério daEconomia.ASra.DéboraCristinaFonseca, conselheira representantedosempregadosdoBB, retirou-sedadiscussãodurante adeliberaçãoa respeito da inclusãodoart. 63 (Disposições Transitórias) aoEstatutoSocial doBancodoBrasil, emconformidade com odisposto noart. 18,6º do Estatuto Social do Banco doBrasil. Por ocasião dos debates que culminaramna aprovação daNotaDireo 66046, referente à propostade revisão do Estatuto Social do Banco do Brasil a ser submetida à deliberação daAssembleia Geral Extraordinária deAcionistas do BB, osconselheiros Hélio Lima Magalhães, José Guimarães Monforte, Luiz Serafim Spinola Santos e Paulo Roberto Evangelista de Limaconsignaramo seguinte voto emseparado:Ao aprovar a submissão da revisão doEstatuto Social doBanco doBrasil àAssembleiaGeral deAcionistas, ressaltamos a essencialidade da proposição trazida no novo art. 63, que em síntese estabelece exceção à regra de que o cargodeDiretor éprivativode funcionáriosdaativa. Trata-sedemedida transitória eemergencialmente invocadacomodesígniodeatenuar agravedistorçãoprovocadapelapolíticadoacionistacontroladordenãocorreçãodoshonoráriosdaDiretoriaExecutivadesde2016,afora a incidênciade índices inferiores à inflação no período de 2013 a 2015. O aviltamento da remuneração dos administradores da instituição nesse períodotem provocado uma evasão precoce e sem precedentes de talentos da alta administração do BB, muitos dos quais absorvidos pela ávidaconcorrência. Coma referida prática, o risco sucessório na organização vem se agravando ano após ano, não obstante os reiterados alertasdesteConselho,quevemsubmetendoàsassembleiasdeacionistaspropostasdereajustesaomínimonível inflacionário,sem,contudo, lograrêxito, pois sempre vencido pelo voto determinante do acionista controlador nos conclaves assembleares. Nesse preocupante cenário, aosconselheiros aqui signatários, na estrita observância de suas atribuições estatutárias e no legítimo exercício do dever de diligência e lealdadeque lheséexigidopelaLei6.404/1976,arts. 153 e155, cumpreconsignarqueapráticadanosaquevemsendoempreendidapelocontrolador,contrária ao interesse da companhia e dos demais acionistas detentores de nada menos que 49,5% do capital votante, pode vir a sercaracterizadapelaComissão de ValoresMobiliários como “abuso dopoder de controle”, emflagrante desrespeito ao 116, § único, do referidodiploma legal: “O acionista controlador deve usar o poder como fimde fazer a companhia realizar o seu objeto e cumprir sua função social, etemdeveres e responsabilidadespara comosdemais acionistas daempresa, os quenela trabalhamepara comacomunidadeemqueatua,cujos direitos e interesses deve lealmente respeitar e atender.” Nessamesma esteira, registre-se, ainda, as disposições dos arts. 14, II, e 15da Lei 13.303/2016, segundo os quais, respectivamente: “O acionista controlador [...] deverá preservar a independência do Conselho deAdministração no exercício de suas funções” e “[...] responderá pelos atos praticados comabuso de poder, nos termos da Lei nº 6.404/1976”.Comefeito, aperdaacentuada eprematuradeprofissionais, aliadaàsdificuldadesdepronta reposiçãode talentos, eleva o riscodesucessãoepodeefetivamente implicar emprejuízos, reaise/ouperceptíveisàspartes interessadas (stakeholders),mormenteosacionistasminoritários,com impacto na capacidade de geração de resultados sustentáveis e no valor da companhia no tempo, sobretudo no contexto atual, emqueo ambiente de negócios parece testar um novo normal de crescente competitividade, complexidade, volatilidade e desafios tecnológicos.Ressalte-se, por fim emais uma vez, que a proposta do novo art. 63 é transitória e emergencial, como tal não devendo ser condicionada aqualquermedidade reduçãodedespesas -que, diga-sedepassagem, jávemsendopraticadaausteramentepelacompanhia -,muitomenosentendidacomojustificativaparamanutençãodapolíticadenãoreajustedocontroladorou,ainda,comosubstitutivodosremédiosnecessáriosà correção das distorções remuneratórias provocadas ao longo do tempo. (...) 9. RELATÓRIO DAADMINISTRAÇÃO 3T20 – aprovou oRelatório daAdministração do Banco do Brasil referente ao 3T20; 10. BESCVAL - INCORPORAÇÃOPELOBANCOMÚLTIPLO – aprovou(i) oencaminhamento àdeliberaçãodaAssembleiaGeral deAcionistasdoBancodoBrasil dasmatérias relacionadas à incorporaçãodaBescDistribuidora de títulos eValoresmobiliáriosS.A -Bescval peloBB; (ii) a orientação aosDiretores daBescval para que celebrem oProtocolo eJustificação e adotem as medidas necessárias para consecução da incorporação; (iii) a orientação ao representante do BB naAssembleiaGeral da Bescval para que vote favoravelmente à incorporação. OSr.Waldery Rodrigues Júnior registrou sua abstenção de forma a se elidirqualquer possível conflito de interesse em razão das funções inerentes ao cargo ocupado no Ministério da Economia. 11. AÇÕES DETREINAMENTO, DESENVOLVIMENTO E EDUCAÇÃO (TD&E) PARAAALTAADMINISTRAÇÃO – aprovou (i) a ampliação do públicoatendido pelas ações de TD&E com inclusão dos membros integrantes dos comitês de assessoramento ao Conselho de Administração,titulares e suplentes, de formaanáloga àoferecidaaosmembrosdoConselhodeAdministração, doConselhoFiscal e daDiretoriaExecutiva;(ii) a definição do Plano Anual de Capacitação para a Alta Administração para 2020; (iii) a inclusão dos Gerentes Gerais de UnidadesEstratégicas (UE) no Plano Anual de Capacitação, observando-se que o dispêndio das ações educacionais oferecidas pelo Plano é deresponsabilidade das respectivas UEs; 12. ADEQUAÇÃO DO MODELO DE SEGURANÇA INSTITUCIONAL DO BB – aprovou (i) asadequações organizacionais naMacroestrutura do BB; (...) (...) 14. POLÍTICAESPECÍFICADECRÉDITO - REVISÃOANUAL– aprovou arevisão da Política Específica de Crédito; 15. GESTÃO DOS PROGRAMAS DE COMPLIANCE E INTEGRIDADE NO BB – aprovou (i) arevisão dosProgramas deCompliance e de Integridade, coma integração emumúnico documento, denominadoProgramadeCompliance;(ii) revisão anual do Programa de Compliance,,,, ou revisão extraordinária, sempre que houver alterações significativas nas melhores práticasdemercado ou na regulamentação; (iii) a versão pública doProgramadeCompliance; e (iv) a assinatura nominal daCarta deApresentaçãodo Programa deCompliance por todos osmembros doConselho deAdministração e doConselhoDiretor; 16. EDITALDECONVOCAÇÃODAASSEMBLEIAGERALDEACIONISTASDOBB–aprovou oEdital deConvocação daAssembleiaGeral Extraordinária deAcionistas doBBaser realizadaem9.12.2020; (...)19.PROCESSODEPREVENÇÃOECOMBATEÀLAVAGEMDEDINHEIROEAOFINANCIAMENTODOTERRORISMO–tomouconhecimentododocumentoAvaliaçãoInternadeRiscodoBancodoBrasil; (...)22.ATIVIDADESDAAUDITORIAINTERNA-SET/2020– tomouconhecimentodoSumárioExecutivodeAtividadesdaAuditoria Internareferenteasetembrode2020, realizadapeloAuditor Geral interino; (...) 28.ARQUITETURAORGANIZACIONALBB – aprovou a novaMacroestrutura do BB com alterações nas (i)atribuiçõesdaVice-presidênciadeAtacado,Vice-PresidênciadeAgronegócioseGoverno;(ii)estruturadaVice-presidênciadeDesenvolvimentode Negócios e Tecnologia; (iii) atribuições e estrutura da Presidência e Vice-presidência Corporativa. Nada mais havendo a tratar, o Sr.Presidente deu por encerrada a reunião da qual eu, (Ass. Rodrigo Nunes Gurgel), Secretário, mandei lavrar esta ata que, lida e achadaconforme,vaiassinadapelosconselheiros.Ass.)HélioLimaMagalhães,AndréGuilhermeBrandão,DéboraCristinaFonseca,JoséGuimarãesMonforte, Luiz Serafim Spinola Santos, Paulo Roberto Evangelista de Lima e Waldery Rodrigues Júnior. ESTE DOCUMENTO É PARTETRANSCRITADOLIVRO 30, PÁGINAS 26A34. Hélio LimaMagalhães - Presidente do Conselho deAdministração. AJunta Comercial,Industrial e Serviços do Distrito Federal certificou o registro em 25/06/2021 sob o número 1702349 - Maxmiliam Patriota Carneiro -Secretário-Geral.
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